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なつだぁ〜！ ！　R5.7　自宅 おにぎりきょうだい　R5.8　北部運動公園 遊び疲れ寝　R6.7　自宅

ひいじいちゃんと過ごす夏　R5.8　自宅 たのしい ！ ！　R5.8　ぐんまこどもの国

向日葵と僕　R5.8　近所 プール最高ー ！　R5.8　尾島親子ふれあいプール おじちゃん大好き ！ ！　R6.7　自宅

たくさんのハ  ピーのシェアを
ありがとうございました

ッ

    

　
「
お
蚕か

い
こ
さ
ま
」と
い

う
く
ら
い
蚕
は
農
家

の
生
計
を
支
え
た
。

私
が
子
ど
も
の
頃
の

祖
母
た
ち
の
世
間
話

を
覚
え
て
い
る
。「
養

蚕
を
や
っ
て
い
る
家
に
は
嫁
に
行
か
せ
た

く
な
い
ね
ー
」。農
家
の
嫁
は
即
労
働
者
に

な
る
。春
秋
に
蚕
の
面
倒
を
見
て
、そ
れ
に

田
植
え
、稲
刈
り
、麦
の
収
穫
ま
で
。子
ど

も
を
産
み
乳
を
飲
ま
せ
、成
長
さ
せ
る
の

は
嫁
さ
ん
の
仕
事
。大
き
な
農
家
に
嫁
ぐ

と
い
う
の
は
苦
労
を
抱
え
て
生
き
る
と
い

う
こ
と
だ
っ
た
。今
で
は
考
え
ら
れ
な
い
よ

う
な
話
で
あ
る
▼
江
戸
時
代
の
岩
松
の

殿
様
が
１
２
０
石
取
り
だ
っ
た
頃
の
話
。殿

様
は
今
の
県
立
フ
レ
ッ
ク
ス
高
校
辺
り
に

館や
か
たを
か
ま
え
て
い
た
。１
２
０
石
で
は
家
臣

を
２
、３
人
し
か
持
て
な
い
。領
地
の
農
家

に
家
臣
を
兼
務
し
て
も
ら
っ
た
り
、年
貢

を
集
め
る
の
も
ご
近
所
の
代
官
に
お
願
い

し
た
り
し
て
い
た
。ど
う
考
え
て
も
年
に

一
度
の
年
貢
で
は
殿
様
の
家
族
を
養
う

の
に
精
い
っ
ぱ
い
、何
か
副
業
を
し
な
け
れ

ば
な
ら
な
か
っ
た
。「
う
ち
の
お
殿
様
は
絵

が
う
ま
い
」と
、江
戸
中
期
の
岩
松
義よ

し
よ
り寄

は
町
民
や
農
民
の
間
で
評
判
に
な
っ
た
。

特
に
猫
の
絵
が
売
れ
た
。「
芸
は
身
を
助た

す

く
」で
す
。血
筋
と
い
う
の
が
あ
る
ん
で
す

か
ね
、義
寄
の
跡
継
ぎ
、徳よ

し
ず
み純
は
多
い
月
に

３
０
０
枚
も
描
い
た
と
言
わ
れ
て
い
る
。今

の
金
額
に
す
る
と
ざ
っ
と
５
０
０
万
円
も

稼
い
だ
こ
と
に
な
る
。そ
し
て
、岩
松
４
代

に
継
が
れ
た「
新
田
猫
絵
」と
い
う
ブ
ラ
ン

ド
が
で
き
た
の
で
あ
る
。そ
の
裏
に
は
殿

様
の
側
近
の
苦
労
が
あ
っ
た
。「
養
蚕
農

家
の
皆
さ
ん
、お
蚕
さ
ま
の
天
敵
ネ
ズ
ミ

は
新
田
猫
に
お
任
せ
く
だ
さ
い
。殿
様
の

描
い
た
新
田
猫
を
掛
け
軸
に
し
て
飾
っ
て

お
け
ば
、た
ち
ま
ち
ネ
ズ
ミ
は
退
散
し
ま

す
」。フ
ェ
イ
ク
ニ
ュ
ー
ス
？
で
あ
る
。ま
さ

か
掛
け
軸
を
見
た
ネ
ズ
ミ
た
ち
が
一
目
散

で
逃
げ
出
す
な
ん
て
あ
り
っ
こ
な
い
で
す

よ
ね
。ネ
ズ
ミ
を
退
散
さ
せ
た
と
い
う
新

田
猫
絵
は
世
良
田
に
あ
る
新
田
荘
歴
史

資
料
館
で
見
ら
れ
ま
す
▼
そ
の
新
田
猫

が
合
併

２０
年
を
機
に
、「
ま
だ
ま
だ
の
び
ざ

か
り
」の
太
田
市
の
マ
ス
コ
ッ
ト
キ
ャ
ラ
ク

タ
ー
と
し
て
登
場
し
ま
す
。ネ
オ
タ（
Ｎ
Ｅ

Ｏ
Ｔ
A
）で
～
す
。　         

       （
８
／
１
記
）

※ 

詳
し
く
は
９
月
１
日
号「
広
報
お
お

た
」で
紹
介
し
ま
す
。

こんにちは

市長です

ハッピーのWA!WA!
広 広 が が れ れ !!

運動公園イベント情報　 0276-45-8118

OPEN HOUSE ARENA OTA

B.LEAGUE U -18リージョナルリーグ8 / 17

野球場

２０２４ＪＡＢＡ関東選抜リーグ戦8/20〜22

OPEN HOUSE ARENA OTA・市民体育館

TSR XCUP20248/26〜29

野球場

全国クラブ選手権大会8/31〜9/3

https://www.city.ota.gunma.jp/
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～癒やしの夏～

表紙の続き

都会の「ひ孫」帰省！ 野菜作り継承♪
R4.7　ひいじいばあの畑

夏はやっぱり水遊び！！
R6.7　東光虹の家（熊野町）

トマトとキウイ大収穫！
R6.7　自宅

夏満喫するぞぉぉぉ
R6.6　熊野町の友人宅付近

豪快! 夏の旬をかぶりつけ！！
R6.7　自宅

暑い日のかき氷
R6.7　金山町

暑い日はキンキンのきゅうりが美味しい！
R4.8　太田祭り!!

初めての稲作体験
R6.6　ぐんまこどもの国

ひまわりとラテちゃん♪
R6.7　尾島

初めての水遊び
R5.7　ぐんまこどもの国

この中が、一番ニャ
R4.6　自宅（東新町）

七夕に願いを
R6.6　韮川行政センター

わたしのかき氷と食べたいぼく
R6.7　自宅

夏祭り
R4.7　いずみ幼稚園

おおきなスイカ！
R5.8　自宅

夏のはじまり
R4.6　常楽寺

放水はじめ〜！
R6.6　中央消防署（防災フェア）

皆んな集合、夕方散歩
R6.7　矢場公園

ハッピーの

WA!WA!
広 広 が が れ れ !!

たくさんの応募ありが
とうございました。

LINEで行政・イベント・災害などの情報をタイムリーにお届けします。各種申請、予約機能も活用ください。
●広報課　　0276-47-1812@ota_city

シャッターチャンス

＃全国高等学校空手道選抜大会
女子個人形で優勝
　村山ほのか選手（本市出身）が日本
代表に選出されました。国際大会で
の活躍を目指します

＃おおた夏まつり
　みんなで食べるかき氷は格別
だね！

＃世良田祇園まつり
　世良田小唄で老若男女盛り上が
りました

＃都市対抗野球 始球式
　東京ドームがどよめく、ナイス
ボール！ 清水聖義市長の投球に、
観客席から大きな拍手が

広報課　 0276-47-1812

他のページも
探してね！

https://lin.ee/1ByQ2i3
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お知らせ

長寿祝金の支給
長寿あんしん課　 ０276-47-1829

　長年の尽力に感謝の意を込めて長寿
祝金（市デジタル金券OTACO）を支給
します。
※�敬老の日（9月１６日）前後に簡易書
留で郵送します。

要件　８月１日時点で市内に１年以上
（１００歳は誕生日時点で５年以上）住
民登録がある人
対象・支給額
●�７７歳（昭和２２年４月２日～２３年4月
１日生まれ）＝１万円
●�８８歳（昭和１１年４月２日～１２年４月
１日生まれ）＝１万円
●�１００歳（大正１３年４月２日～１４年４月
１日生まれ）＝５万円
※�１００歳の人には誕生日に合わせて職
員が直接、5万円（現金）を支給します。

全国一斉
「こどもの人権相談」強化週間

8月２１日㈬～２７日㈫

前橋地方法務局　 027-２２１-４４６６
市民そうだん課　 0276-47-1897
　期間中はいじめや体罰・虐待など、子
どもの人権に関する相談・悩みごとの相
談時間を延長します。相談は人権擁護委
員と法務局職員が行い、秘密は厳守され
るので、一人で悩まずに相談ください。
受付時間　
月～金曜日＝午前８時３０分～午後７時
土・日曜日＝午前１０時～午後５時
相談先
０１２０-００７-１１０（IP

電話不可）またはLINE

ご協力ください

8月の市民献血
太田献血ルーム　 ０１２０-８０５-８７２

社会支援課　 ０２７６-４７-１８２7

　献血者に市から粗品があります。
日時　２8日㈬、午前１０時～午後１時・２
時～５時３０分（成分献血の受け付けは各
３０分前に終了）
会場　太田献血ルーム
※２００ml献血は必要数のみ採血します。

農地パトロールを実施します
農業委員会事務局
０276-20-9715

　主に地域の農地利用の確認、遊休農
地の実態把握と発生防止・解消、違反転
用の発生防止・早期発見を目的に9月か
ら農地パトロール(利用状況調査)を行
います。
※�農業委員・農地利用最適化推進委員
が農地に立ち入ることがあります。

日時　9月13日㈮、午後１～3時
会場　太田商工会議所
対象　子育て中の就職を希望する人
参加企業　子育てに理解がある市内の
企業8～10社
託児(予約制)　先着20人
申し込み　電話または直接（平日・午
前8時３０分～午後5時）で、お仕事相談
パークおおたへ
※�働き方についての個別相談会もあり
ます。

マザーズ就職面接会2024
無料・予約制

お仕事相談パークおおた
０276-30-1515

産業政策課　 0276-47-1846

まち・ひと・しごと

　社会福祉法人邦知会が運営する特
別養護老人ホームの就職希望者見学会
です。
日時　9月3日㈫、午後1時30分～3時
会場　ユートピア広沢・ハーモニー広沢
（桐生市）
対象　福祉の職場に就職希望の人
定員　先着15人
申し込み　8月30日㈮までに下の２次
元コードや電話（平日・午前９時～午後
5時）または直接、福祉人材バンク（飯塚
町）へ
※�雇用保険受給者の求職
活動実績になります。

福祉施設 就職希望者見学会
無料・予約制

社会福祉協議会 福祉人材バンク
０276-48-9599

社会支援課　 0276-47-1827

教育

入学前に必ず受けましょう
就学時健康診断（小学校）

学校教育課　 0276-20-7084
　　　　　  0276-55-2160

対象　平成３０年４月２日～３１年４月１
日に生まれた人
持ち物　８月下旬に送付する就学時健
康診断通知書、就学時健康診断票、母子
健康手帳、ハンカチ、水筒、上履き・靴を
入れる袋（保護者・子ども用）、在留カード
（外国籍の人）
※�転居・転出の予定がある場合は、連絡
ください。
※�台風などで中止になった
学校は、１０月３０日㈬ま
たは他校で実施します。

NPO無料相談会無料

市民そうだん課　 ０２７６-４７-１９１２

日時　９月２４日㈫、午後２～３時・３～４時
会場　市民そうだん課（市役所３階）
対象　NPO法人を設立予定の人や現
在運営している人、運営の知識を学びた
い人など
定員　各１組（１組２人まで入室可、超え
たら抽選）
申し込み　８月１５日㈭の午前９時から
３０日㈮の午後５時までに下の２次元コー
ドまたは電話（平日・午前９
時～午後５時）で、同課へ

税金

市税の8月納税

※期限を過ぎると、延滞金がかかり
ます。

※便利で安心・確実な口座振替は
随時受け付けています。

期限内納付をお願いします

●納期限:9月2日㈪
●税目:市県民税（普通徴収）第2期
     :国民健康保険税第2期

収納課　 ０２７６-47-1936

農業

農業の将来を考える座談会
農業政策課　 ０276-20-9714

　農業者を主役に、地域農業の将来に
ついて意見を出し合い、将来の農地利用
を明確化した地域計画を
策定します。

共通
対象　両日参加できる地区内の耕作者、
農地所有者、地域農業に関心のある人　

尾島地区
日時　８月２９日㈭・９月２５日㈬、
午後２～４時
会場　尾島生涯学習センター　
申し込み　８月２３日㈮の
午後５時までに右の２次元
コードまたは電話で、農業
政策課へ

生品地区
日時　９月６日㈮・１１月６日㈬、
午後２～４時
会場　生品行政センター
申し込み　８月３０日㈮の午
後５時までに右の２次元コー
ドまたは電話で、農業政策
課へ

詳しくは

　地震や津波、武力攻撃などの発生時
に備え実施されます。
●�おおた安全・安心メールの登録者にテ
ストメールを送付
●�尾島地区に設置の防災行政無線から
テスト音声を放送
●�エフエム太郎からテスト音声を放送
日時　８月２８日㈬、午前11時
※�皆さんは具体的な行動を取る必要は
ありません。

Ｊアラート
全国一斉情報伝達試験

危機管理室　 0276-47-1９１６

防災・危機管理

新しい保険証を送付しました
国民健康保険

国民健康保険課　 ０２７６-４７-１８２５

　7月９日付で新年度の国民健康保険
証を送付しました。同封の
「令和６年度更新保険証
の送付について」を確認く
ださい。 市HP

スマ－トフォンで
 簡単納税!!

詳しくは
こちら▶

　アプリで納付書のバーコードや2次元コードを読み取るだけで簡単に納付できます。
納付できるもの　市県民税（普通徴収）、固定資産税、軽自動車税、国民健康保険税です。 収納課　　0276-47-1936

スマ－トフォンで
 簡単納税!!

詳しくは
こちら▶ 収納課　　0276-47-1936

￥

￥ 　アプリで納付書のバーコードや2次元コードを読み取るだけで簡単に納付できます。
納付できるもの　市県民税（普通徴収）、固定資産税、軽自動車税、国民健康保険税です。

  法務局
LINE

マイナポータルを利用して
国民年金手続きができます
医療年金課　 0276-47-1941

太田年金事務所　 0276-49-3716

　国民年金第１号被保険者の資格取
得・種別変更、国民年金免除・納付猶予
および学生納付特例など国民年金に関
する一部手続きは、マイナ
ポータルを利用した電子
申請ができます。

詳しくは

中学校卒業程度認定試験
学校教育課　 ０２７６-５５-２１２８

試験日　１０月１７日㈭
受験資格　次のいずれかに該当する人
●�令和７年３月３１日までに満１６歳以上
になる
●�日本の国籍を有しないまたは就学義
務猶予免除者などで、７年３月３１日ま
でに満１５歳以上になる

出願期間　８月３０日㈮まで

詳しくは

詳しくは

https://page.line.me/825qsizz
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1038132.html
https://www.nenkin.go.jp/denshibenri_kojin/denshibenri_kojin/shinsei_kojin.html
https://logoform.jp/form/VswA/647251
https://otashakyo.jp/business/employment-business/%e6%96%bd%e8%a8%ad%e8%a6%8b%e5%ad%a6%e4%bc%9a/
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1023625.html
https://www.pref.gunma.jp/site/kyouiku/4746.html
https://logoform.jp/form/VswA/643587
https://logoform.jp/form/VswA/643538
https://www.city.ota.gunma.jp/page/4587.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/4627.html
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新婚さん限定 市営住宅に住みませんか
　市営住宅をお得な家賃で賃貸します。壁紙や床材の張り替えなど、好
みの部屋に模様替えし、オーダーメードな暮らしを始めてみませんか。

補助金額　１世帯につき総額100万円（補助率2分の１、入居期間中に３
回まで申請可）
対象工事　壁紙・床材の張り替え、トイレ・風呂などの水回りの改修など

入居特典　無料で入居時に壁紙と床材が選べます
申し込み　申込書に必要書類を添えて直接、県住宅供給
公社太田支所（市役所9階）へ

対象者
●結婚1年以内の夫婦
●入居から６カ月以内の婚姻予定者
●夫婦ともに35歳未満 ほか
募集住宅
団地名・募集数 所在地 間取り 家賃

富沢・５戸 富沢町383番地ほか ２LDK 4万円

成塚・３戸 成塚町150番地86 3LDK ３.５万円

詳しくは

県住宅供給公社太田支所　 0276-30-2011

建築住宅課　 0276-47-1898

成塚（リビング）富沢（リビング）

　ごみの減量とリサイクル推進のため、家庭から出た使用済小型家電の回収をしています。回収後は貴
金属やレアメタルにリサイクルします。

対象
回収ボックスの投入口（縦１５ｃｍ×横３０ｃｍ）に入る小型家電

〈例〉  携帯電話、ゲーム機器、ドライヤー、ノートパソコン、デジタルカメ
ラ、電卓、ＡＣアダプターなど

リチウムイオン電池は「危険ごみ」です
　電池・充電池は「危険ごみ」です。取り外して指定のカゴに入れ
てください。取り外すことができない場合は本体ごと「危険ごみ」、
もしくは小型家電の回収ボックスへ入れてください。
※ 絶対に「もえないごみ」の袋に入れないでください。収集車両の

火災事故や収集者のけがなどにもつながります。

使用済小型家電回収ボックスを活用ください

清掃事業課　 0276-31-8153

回収場所
市役所１階、尾島庁舎、新田庁舎、各行政センター、
各生涯学習センター、リサイクルプラザ管理棟

回収時間
各施設の開館時間内

　  注意ください
●一般家庭から出た物に限ります
●個人情報は必ず消去ください
●分解した物は回収できません
●投入された物の返却はできません
● 電池・充電池は取り外してください（取り外せない物は

そのままで可）

リフォーム補助金制度もあります

エフエム太郎
76.7MHz

月〜金 午後0時30〜45分、6時15〜30分（再放送）
（第2・4週の火曜日は市長いまどきトーク）

おおた
シティーインフォメーション

月〜金 午前7時55分、午後1時55分、6時55分、8時55分
土 ・ 日 午前7時55分、10時、午後6時

太田市からの
お知らせ（5分）

　６月からスタートし、各地域で好評の「お買い物クラブ」の利用登録を再
開します。

問い合わせ

お買い物クラブとは？
　地域の住民ボランティアが、交通手段がなく買い物に行
けない高齢者を自宅から指定のスーパーマーケットまで送
迎する事業です。

利用者募集

利用日時　週1回＝平日・午前中の指定した時間
※買い物は３０分程度です。

対象　７０歳以上のみの世帯で徒歩以外の交通手段がなく、介助不要で
車の乗り降り・買い物ができる人

対象地域　スーパーマーケットなどからおおむね１㎞以上離れた地域
※太田地区、九合地区は該当地域がありません。

申し込み　電話または直接、各行政センターへ
※定員に達した場合は募集を締め切ります。
※詳しくは各行政センターまで連絡ください。

無料・登録制 「お買い物クラブ」の利用者を再募集します

行政センター 電話番号 行政センター 電話番号
沢野 38-4281 毛里田 37-1059
韮川 48-6853 尾島 52-8862

鳥之郷 32-6854 木崎 56-1053
強戸 37-4979 生品 57-1055
休泊 49-0201 綿打 57-1041
宝泉 32-2688 藪塚本町 0277-47-7604 詳しくは

内覧は随
時

受け付け中
！

　対象住宅のリフォームに対して工事費の半額の補助金を交付します。

市HP

https://www.city.ota.gunma.jp/site/gomi/3252.html
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1026337.html
http://www.city.ota.gunma.jp/page/1033270.html
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くらしの
お知らせ

イベント

日時　8月31日㈯、午前11時～午後4時
会場　太田駅北口周辺
内容　
●市内飲食業者によるキッチンカー出店
●石川県能登地域の物産品販売
●群馬クレインサンダーズによる企画
※�キタグチタウンイベントマルシェ、ＳＵＢＡＲＵ
「スバ学祭」と同日開催します。
※荒天時は中止の場合があります。

OTA SUMMER MARKET 
2024

太田商工会議所　 0276-45-2121
観光交流課　 0276-47-1833

募 集

沢野行政センター
0276-38-4281

作業室(みそ造り)の
抽選・申し込み会

　みそを造るにあたって作業室の利用日
の抽選と申し込みの受け付けを行います。
日時　9月10日㈫、午後2時(受け付け
は午後1時45分～）
※受け付け必須です。
会場　沢野行政センター
対象　20組（市内在住・在勤の5～10
人のグループ）
費用　990円（麹代）
※�みそ造りの工程に4日間かかるため、
必ず4日間出席できるグループで申し
込みください。
※�申し込みは、2人以下でお越しくだ
さい。

※対象は市内在住・在勤
筆記用具やタオル、飲み物は
各自で持参ください

市民講座市民講座 スマホ（A
ア ン ド ロ イ ド

ndroid）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
毛里田行政センター
0276-37-1059

初心者向け

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

9月11日㈬・１８日㈬、午後1時30分
～4時30分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

基本操作とLINEの使い方を学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

9人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマートフォン（貸し出しあり）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

５５０円（教材費、当日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８月28日㈬までに電話(平日・午前9
時～午後5時)で、同センターへ

　愛好家が育てた山野草を展示します。
日時　８月２３日㈮～２５日㈰、午前９時
～午後５時（２５日は４時まで）
会場　学習文化センター

夏の山野草展
観光交流課　 0276-47-1833

スポーツ振興課　 0276-６０-４１２３

女性健康スポーツクラブ
後期会員募集

活動日時　９月３日～令和７年３月２１日
（毎週火・金曜日）、午前１０時～１１時
３０分（金曜日は正午まで）
会場　市民体育館・新田総合体育館など
内容　火曜日＝シェイプアップ
　　　金曜日＝多種目スポーツ
対象　おおむね７０歳までの健康な女性
参加費　３５００円（当日集金）
持ち物　運動靴（上履き）、ヨガマット
申し込み　９月３日～２４日の開講日（毎
週火・金曜日）の午前９時３０分～１０時
までに直接、会場へ
※�詳しくは、直接会場へ問い合わせくだ
さい。
申し込み会場
火曜日＝�運動公園武道館・新田総合体

育館
金曜日＝市民体育館
※手続きした当日から参加可能です。

スマホ・パソコン相談室
情報管理課
0276-47-1813

会場・日時
情報センター（市役所2階)＝月～金曜日
（祝日を除く）、午前9時３０分～午後0時
３０分
宝泉行政センター＝毎月第１～４火曜
日、午後１時３０分～４時３０分
※受け付けは終了の30分前までです。
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマートフォンやパソコンの困り事や
疑問の相談　

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

スマートフォン、パソコン　

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

直接、会場へ
※�電話での相談はスマホ・パソコン相談
室（ 0276-47-1909）へ。

無料

親子で楽しむ英語

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
鳥之郷行政センター
0276-32-6854

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

９月２日㈪・９日㈪、午前１０時３０分～
１１時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

歌ったり体を動かしたりしながら親子
で英語に親しむ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住の３歳までの子とその親

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１０組（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８月23日㈮の午後５時ま
でに右の2次元コードまたは
電話（2２日㈭・23日㈮の午
前９時～午後５時）で、同セン
ターへ

無料

仲秋のヨガ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
宝泉行政センター
0276-３２-２６８８

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

９月１１日～１０月９日(毎週水曜日)、
午後１時３０分～３時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ヨガを楽しむ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

15人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ヨガマット

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８月３０日㈮の午後5時まで
に右の2次元コード、電話また
ははがき（氏名・住所・年齢・
性別・電話番号を記入、必着）
で、同センターへ

無料

美術館・図書館　 0276-55-3036

　背筋が凍るお岩の怨念!! 夏の暑さも
忘れる古典の名作をお楽しみください。
日時　8月23日㈮、午後2時～
会場　美術館・図書館
上映作品

「四谷怪談」（86分）
定員　先着70人
申し込み　当日直接、同館へ

月末名画座無料

9月のパソコン
情報管理課
0276-47-1813

ワード中級講座
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

９月１３日㈮、
午前9時30分～午後4時30分

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
市役所2階セミナールーム

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

文書全体の体裁の整え方やグラフの
挿入方法などを学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

先着20人

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

500円（当日集金）
※お釣りのないようにお願いします。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

９月６日㈮までに直接または電話で、
情報管理課へ
※�使用するパソコンはウィンドウズ10、オ
フィス2019です。

美術館・図書館　 0276-55-3036

　笑って、泣いて、親子で楽しめる3つの
「いきもの」の物語をお楽しみください。
日時　8月24日㈯、午前11時～
会場　美術館・図書館
上映作品

「映画ざんねんないきもの事典」（91分）
定員　先着70人
申し込み　当日直接、同館へ

子ども名画座無料

©2022「映画ざんねんないきもの事典」製作委員会
©TAKAHASHI SHOTEN

Let'sLet's ロビーコンサートロビーコンサート 日時　８月２１日㈬、正午　会場　市役所1階ロビー
内容　フランスを感じて（ソプラノ＆メゾソプラノデュエット）管財課　 ０２７６-47-1822

L
o
ve

 icecream
★

  

©国際放映

アイスを食べて
クールダウンしませんか ？

詳しくは詳しくは

https://logoform.jp/f/m30mj
https://logoform.jp/form/VswA/661033
https://www.artmuseumlibraryota.jp/?post_type=post_event&p=187976.html
https://www.artmuseumlibraryota.jp/?post_type=post_event&p=187977.html
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一汁三菜定食をつくろう

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
休泊行政センター
0276-49-0201

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１０月2日㈬、午前９時３０分～午後０
時３０分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

角煮をメインに旬の野菜を使った料理
を作る

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

１5人（超えたら抽選、当選者のみ通知）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

エプロン、三角巾、マスク、布巾

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

1000円（当日集金）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８月20日㈫までに下の2
次元コードまたは電話（平日・
午前9時～午後5時）で、同セ
ンターへ

フラワーケーキ作り

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
生品行政センター
０２７６-５７-１０５５

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

９月２６日㈭、午後１時30分～3時30分
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

プリザーブドフラワーを使ったフラワー
ケーキを作る

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

20人（超えたら抽選）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

工作用はさみ、セロハンテープ、カッ
ター

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

2800円（当日集金）　

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８月２９日㈭～9月6日㈮に、下の２次
元コードまたは電話（平日・午前９時～午
後５時）で、同センターへ

　乳幼児の健診、マタニティーセミナー、
産後の事業、不妊・不育
治療助成金申請、母子
健康手帳交付などの情
報を公開しています。

保 健

詳しくは

母子保健事業は
市HPで確認ください

太田　　　 0276-46-5115
新田　　　 0276-57-2651
藪塚本町　 0277-20-4400

各保健センター

新田文化会館　 0276-57-2222

日時　１１月２４日㈰、午前１１時～
会場　新田文化会館
チケット(全席指定)　一般＝１５00円、
中学生以下＝１０００円
※ 2歳以下の膝上鑑賞は無料(席が必

要な場合は有料)です。

DNA MUSIC FACTORY　 080-4952-4132
文化スポーツ総務課　　　   0276-47-1852

　スパニッシュギタ―の指さばきで、な
じみの曲から世界的ヒット曲まで演奏
します。
日時　１０月６日㈰、午後3時～

（開場は2時30分）
会場　市民会館

DON ALMAS Spanish Guitar Concert
2024　-群馬公演-

初級ゴルフ（社会人）
強戸行政センター
0276-37-4979

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

9月12日～10月10日(毎週木曜日)、
午後6時～7時30分

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
ウインザーゴルフ太田（長手町）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

プロに教わる初級者向けゴルフ教室

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

15人（超えたら抽選、結果は郵送）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

運動靴、ゴルフ用手袋、ゴルフクラブ
（7番アイアン、9番アイアン、ピッチング
ウエッジのいずれか）

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

140円（保険料、当日集金）
※別途ボール代が必要です。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

8月29日㈭までに右の2次
元コードまたは電話（28日㈬・
29日㈭、午前9時～午後5
時）で、同センターへ

バランスボールで
エクササイズ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
太田行政センター
0276-22-2603

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

９月３日㈫、午前１０～11時
日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

関節に負担をかけずにできるエクササ
イズを行う

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

市内在住・在勤・在学

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

先着1０人

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

ヨガマット（バスタオル可）
※バランスボールは貸し出します。

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８月１９日㈪～２３日㈮に電話（午前９
時～午後５時）または直接、同センターへ

無料

サプリメントの正しい使い方
尾島行政センター
0276-５２-８８６２

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

9月18日～１０月2日（毎週水曜日）、
午前10時～正午　

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講
世良田生涯学習センター　　

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

最近話題になっているサプリメントの
正しい使い方や、新薬の情報、認知症の
予防などについて学ぶ

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

20人（超えたら抽選）　�　

日

内

対

定

費

持

申

場

時

講

８月２0日㈫～21日㈬に右
の２次元コードまたは電話（午
前8時30分～午後５時）で、尾
島行政センターへ

無料

劇団銀河鉄道ぬいぐるみミュージカル
「ヘンゼルとグレーテル」

 

太田市オンラインチケットサービス ８月２２日㈭ 午前９時～　

直接、電話
(同館・市民会館・藪塚本町文化ホール） ２３日㈮ 午前9時～

※車いす席の購入は直接、同館へお越しください。

チケット販売 チケット販売

スポーツ施設管理課　 0276-45-8118

　サッカー・ラグビー場に隣接する駐車場の整備工事に伴い、駐車場
が一時閉鎖になるので、運動公園にお越しの際は他の駐車場を利用
ください。
　また、トリムコースを利用される人は迂

う か い

回をお願いします。

運動公園駐車場の一部閉鎖

× × ×

×

×

×

⇔駐駐車車場場閉閉鎖鎖工工事事車車両両
専専用用出出入入口口

ごご不不便便ををおおかかけけししまますすががごご協協力力ををおお願願いいいいたたししまますす。。

ササッッカカーー・・ララググビビーー場場にに隣隣接接すするる駐駐車車場場のの整整備備工工事事にに伴伴いい

運運動動公公園園配配置置図図

駐駐車車場場がが一一時時閉閉鎖鎖ととななりりまますすののでで、、運運動動公公園園ををごご利利用用のの際際はは

他他のの駐駐車車場場ををごご利利用用くくだだささいい。。

期期間間：：８８／／１１９９  ～～  １１００／／１１（（予予定定））

　　ままたた、、トトリリムムココーーススごご利利用用ののおお客客様様ははうう回回ををおお願願いいいいたたししまますす。。

トトリリムムココーースス
迂迂回回路路

運運動動公公園園駐駐車車場場のの一一時時閉閉鎖鎖ののおお知知ららせせ

　右の2次元コードまたは電話で、DNA MUSIC　
FACTORYへ
※ 市民会館・新田文化会館・藪塚本町文化ホールの

窓口でも販売中です。

チケット（全席指定）　4000円
※当日券は500円増しです
※未就学児は入場できません。

※対象は市内在住・在勤
筆記用具やタオル、飲み物は
各自で持参ください

市民講座市民講座

8月19日㈪ ～10月1日㈫(予定)

詳しくは

詳しくは

https://logoform.jp/f/U1pRX
https://logoform.jp/form/VswA/660591
https://logoform.jp/form/VswA/657732
https://logoform.jp/form/VswA/650256
https://www.city.ota.gunma.jp/site/boshi-kenko/
https://www.city.ota.gunma.jp/site/home-town-ota/1038281.html
http://www.airys.net/
https://www.don-almas.com/schedule/
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児童館名
内　　容

開始日時（対象）
児童センター

0276-25-6430
リズムに合わせて楽しもう！
１７日㈫、午前１１時（乳・幼）★

九　合
0276-48-1148

つくるクラブ（敬老の日）
４日㈬～１４日㈯、午前・午後

沢　野
0276-38-1991

運動会
11日㈬、午前１１時（幼）★

韮　川
0276-46-9329

防災の意識を高めよう（避難訓練）
１４日㈯、午後２時

強　戸
0276-37-7773

親子で一緒に運動してリフレッシュ！
２０日㈮、午前１０時（乳・幼）★

休　泊
0276-45-9892

オリジナルエコバッグを作ろう！
１４日㈯、午前１０時３０分（幼・小）★

宝　泉
0276-31-1130

ウルトラトレーナーで高得点をねらえ！
３日㈫～１４日㈯、午前１０時～午後５時（小）

毛里田
0276-37-1314

オリジナル芳香剤を作ろう！
１４日㈯、午前１０時３０分（幼・小）★

児童館名
内　　容

開始日時（対象）
尾　島

0276-52-2945
敬老の日☆プレゼント作り
１４日㈯、午前１０時３０分

世良田
0276-52-5939

手作り楽器を作ろう！
２５日㈬、午前１１時（乳・幼）★

木　崎
0276-56-8400

お茶を飲みながらお話しよう！
１０日㈫、午前１０時３０分（乳・幼）★

生　品
0276-20-9121

敬老の日のプレゼントを作ろう♪
１４日㈯、午後２時★11日㈬まで

綿　打
0276-57-3837

親子で読み聞かせを楽しもう！
４日㈬、午前１０時３０分（乳・幼）

藪塚本町
0277-78-3577

泥団子を作って遊ぼう！
１２日㈭、午前１０時３０分（乳・幼）

●未就学児の利用は保護者の同伴が必要
●対象　乳＝乳児　幼＝幼児　小＝小学生　無し＝自由
★要事前受け付け

詳しくは

児童館だより月 の9

胸部レントゲン検査
対象　40歳以上（令和7年3月31日時点）
自己負担金　500円（65歳以上は無料）
※ ６５歳以上の人は感染症法に基づき受診義務があり

ます。

喀
かくたん

痰検査
対象　50歳以上で喫煙指数600以上（令和7年3月31
日時点）
※「喫煙指数」＝「1日の喫煙本数」×「喫煙年数」
自己負担金　500円（70歳以上は無料）
　予約不要です。当日、直接会場へお越しください。
※ 9月2日㈪は夕方の時間帯の検診も実施しています。

詳しくは通知に同封の「ご案内」または市HPを確認ください。

胸部レントゲン（結核・肺がん）集団検診

各保健センター　　　太田　 0276-46-5115　／　新田　 0276-57-2651　／　藪塚本町　 0277-20-4400

詳しくは

※会場の場所は市HPから確認できます。

　体調の優れない人や結核や肺がんにより治療・経
過観察中の人、最近６カ月以内に血の混じった痰が
出た人、受診時にインスリンポンプや持続血糖測定
器をつけている人は受診できません。

地区 日程

会　場

午前9時30分～
10時30分

午前11時～
正午

午後1時30分～
3時

午後4時30分
～

6時30分

太田

8 月 29 日㈭ 大門仲町会館 西浜会館 浜町会館 ー
30 日㈮ 入町会館 双葉町会館 八幡町会館 ー

9 月 2 日㈪ 一丁目会館（太田） 太田公民館
東別館

太田市保健セ
ンター（車いす
で撮影）★

太田市保健
センター

3 日㈫ 太田行政センター ー

尾島

6 日㈮ 小角田会館 徳川会館 大舘区民会館 ー

10 日㈫ 世良田生涯学習センター 一丁目会館
（尾島） ー

11 日㈬ 押切集会所 堀口集会所
（賀茂神社社務所）

前小屋会館 ー

12 日㈭ 尾島生涯学習センター
※午前中は混雑が予想されます

ー

★ 9 月 2 日㈪午後の車いすでの撮影は事前に太田市保健センターへ予約が必要です。

市長と
話そう

市長　縁台トーク9月

市民そうだん課　 0276-47-18９７

日時　９月１０日㈫・１７日㈫、午前１０～１１時
会場　市役所1階 南玄関ロビー
申し込み　当日直接、会場へ
※市長の公務により開催を急遽

きょ

中止する場合があります。
※参加者多数の場合、人数制限があります。

　地域の話題や出来事など市長と気軽に話しませんか。
　市長に直接会える絶好の機会です。市のために皆さんの声を聞かせてください。

市HP PR動画

https://www.city.ota.gunma.jp/page/1034697.html
https://youtu.be/gv8aO5OAzC0
https://www.city.ota.gunma.jp/page/1917.html
https://www.city.ota.gunma.jp/site/kosodate/2863.html
https://towngunma.jp/tgp/member_form/
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やさしい大豆インキを使用しています

市HPからも
確認できます

急患のみ診察可能な救急指定病院
太田記念病院 55–2200

本島総合病院 22–7131

堀江病院 38–1215

イムス太田中央総合病院 37–2378

城山病院 46–0311

宏愛会第一病院 0277–78–1555

※救急指定病院の診療科目は病院案内テレホン
サービス（ 45-7799）へ。

●平日夜間急病診療所（内科または小児科）
受付時間＝午後6時45分〜午後9時45分

（祝日、年末年始を除く月〜土曜日）
※受付時間は変更になることがあります。

　太田市保健センター1階　 60-3099

●子ども医療電話相談　 ♯8000(通話は有料)
月〜土曜日＝午後6時〜翌午前8時
日曜日、祝日、年末年始＝午前8時〜翌午前8時
※医療機関のかかり方や家庭での対処方法に

ついて、看護師などが相談に応じます。

●休日歯科診療（日曜日、祝日、年末年始）
診療時間＝午前10時〜午後1時
太田新田歯科医師会館　 45-7320

市外局番　0276
※休日当番医は変更になることがあります。
※急患以外は平日に受診してください。

休日の病気やけがはこちらへ 発熱や呼吸器症状がある場合は受け付け前に車の中などから電話くださいお願い

期日 休　　日　　当　　番　　医

8月
18日
日

五十嵐医院 太田ハートクリニック 伊藤産婦人科
内科・小児科（大原町） 内科（藤阿久町） 産婦人科（飯田町）

0277-78-2405 57-6181 45-2330

25日
日

平原内科・消化器科 坂本胃腸科医院 おぎわら眼科
内科・小児科（小舞木町） 内科・外科・皮膚科（大原町） 眼科（新田市野井町）

45-3891 0277-40-4111 57-1110

9月
1日
日

喜多村クリニック くろいわ内科・呼吸器科クリニック 太田鈴木眼科
小児科・内科（東本町） 内科（上田島町） 眼科（八幡町）

26-1000 32-9618 55-5402

休　日　当　番　薬　局
おおしま薬局ふじあく店（藤阿久町） 57-8978

くるみ薬局小舞木店（小舞木町） 60-5928
わかば薬局大原店（大原町） 0277-46-7341

アップル薬局太田店（東本町） 40-2381
あゆみ薬局 （上田島町） 60-6055
富士薬局 （八幡町） 22-8802

期　日 休　日　当　番　接　骨　院

  8月18日日 なごみ接骨院 （東矢島町） 55-4157

       25日日 タカラ接骨院 （宝町） 31-2543

    9月1日日 木暮接骨院 （寺井町） 37-0926

　主にコンサートグッズ、アーティストグッズ、各種
販促品などの企画・制作を行っています。大きな強
みは、国内外に持つ生産拠点。優れた商品をタイム
リーに届けられるものづくりに取り組んでいます。
　アイテムはＴシャツやタオル、帽子、キーホルダー、
ラバーバンドなどさまざまで、２００～３００種ほど。得
意とするアーティストのオリジナルグッズの制作で
は、ライブ会場で販売されることが多いシリコン製の
リストバンド「ラバ－バンド」が根強い人気商品で、
多数手がけています。
　学校のイベントにクラス全員で着るおそろいの
「クラT（クラスTシャツ）」も受注が多いアイテムの

一つ。制作前に商品の仕様書を作成し、サイズに合
わせたイラストやロゴの大きさ、プリントの位置など
細かな部分を確認し、印刷ミスを防いでいます。イ
メージ通りの仕上がりで顧客の満足度を高めてい
ます。少数の注文に対応できるほか、納期の早さが
セールスポイントになっています。
　商品の４割ほどは自社で印刷しており、インクを
直接染み込ませる「インクジェットプリント」や、プリン
トしたフィルムを熱で圧着させる「ＤＴＦプリント」の
機器をそろえています。特殊なインクを紫外線で硬
化する「ＵＶプリント」は、プラスチックやビニールと
いったさまざまな素材に印刷できます。
　生産から発送まで流れがスムーズなことも特長。
「より一層お客さまに良い商品を、より身近に」を
モットーに、顧客目線を重視した商品を目指してい
ます。ココが一押し

クオリティーの高い
オリジナルグッズ

根強い人気商品
「ラバーバンド」

太田市の
　　　　を紹介すごい！

ものづくり大国

㈱Ｌ
　 ル ー プ 　

ＯＯＷＰ
［所在地］茂木町７０１-１  ２階-Ａ
　　　　( ０２７６-５５-２４７３）

［主要事業］ 各種ノベルティー、 
アーティストグッズ
企画・制作

[設立]２０１９年１月
HP

ＵＶプリントでコース
ターを制作

好きな写真を印刷できるアクリル
ブロックとキャンバスボード

インクジェットプリント

発色が鮮やかなＤＴＦプリント

　外注から自社制作の商品を増やせるよう、印刷
機器を増やしたいと思っています。今後も皆さんの
記念の思い出づくりをお手伝いしたいです。

これからのチャレンジは？

https://www.city.ota.gunma.jp/page/1915.html
http://www.100wp.co.jp/


9月定例会の日程9月定例会の日程
9月  3日㈫　本会議　一般質問　
9月  4日㈬　本会議　一般質問
9月  5日㈭　本会議　一般質問　市長提出議案の説明
9月  9日㈪　本会議　議案質疑　委員会付託
9月12日㈭　総務企画委員会　市民文教委員会
9月13日㈮　健康福祉委員会　都市産業委員会
9月18日㈬〜20日㈮　決算特別委員会　
9月27日㈮　本会議　委員長報告など

※�原則午前9時30分開会。日程・時間は変更の場合あり。
　どなたでも傍聴できますので、お気軽にお越しください。
詳しくは太田市議会ホームページをご覧いた
だくか、電話等でお問い合わせください。

太田市議会事務局
0276-47-1806　　　
E-mail:otagikai@mx.city.ota.gunma.jp

若手演奏家による優雅な音色、若手演奏家による優雅な音色、
　　　　　　　　　聴衆を魅了　　　　　　　　　聴衆を魅了

　市議会６月定例会初日、開会前の議場で「100万人のクラシックライブ」による演奏会が行われました。「100万人のクラシックライ
ブ」とは、『演奏家が劇場を飛び出して、より多くの人へ生のクラシック音楽を届ける』という活動をしている団体で、議場での開催は全
国初の試みとなりました。
　今回は３人の演奏家により、ベートーヴェン作曲ピアノ三重奏曲第５番「幽霊」より第一楽章、名作映画「ニュー・シネマ・パラダイス」
より主題歌を含む楽曲のメドレーなどが演奏されました。
　議場内を包み込む温かな音色に涙する人もおり、満員の傍聴席からはスタンディングオベーションが送られました。

市議会だより
No. 97OTA  C i t y  c o u n c i lO TA  C i t y  c o u n c i l

■ P.２～P.7・・・・・・・・6月定例会一般質問の要旨
■ P. 7 ・・・・・・・・・・・・・常任委員会の審査結果
■ P. 8 ・・・・・・・・・・・・・・5月臨時会の議案審議結果
                                  6月定例会の議案審議結果

主な掲載記事

発行：太田市議会【太田市浜町2番35号  TEL.0276－47－1806  FAX.0276－47－1860】

　このたび、5月14日の臨時会におきまして、太田市議会の第
19代議長、第21代副議長に就任いたしました。
　誠に身に余る光栄であり、その重責を痛感しております。
　さて、今年は新太田市が誕生して20年目を迎える節目の年と
なります。20周年記念事業も数多く計画されており、市民の皆さ
まと、この記念すべき年をお祝いするとともに、市内外に向けて本
市の魅力をアピールすることができ、活気に溢

あふ

れた１年になること
と期待しております。
　また、本市のまちづくりの指針となる「第３次太田市総合計画」
の策定年度であり、魅力溢れる将来の太田市像を描くため、市民
の皆さまの声に真

し ん し

摯に耳を傾けるとともに、議員間はもとより、執
行者とも真摯な議論を重ねながら、総合計画の策定に向け、一丸
となって取り組んでまいります。
　今後とも、市議会に対しまして、温かいご支援とご協力を賜ります
よう、お願い申し上げまして、就任のあいさつとさせていただきます。

議長　高田　靖 副議長　高橋 えみ

就任の
ごあいさつ
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６月定例会　一般質問要旨６月定例会　一般質問要旨

議　員　６月から開始した無料送迎と
しての高齢者買い物支援事業「お買
い物クラブ」について、自宅から店舗
がおおむね1km以上離れている人とい
う要件や、30分以内という買い物時間
制限の緩和が必要と考えますが、所見
を伺います。
地域振興部長　当面は現状の条件に
基づいて安定的な運行を保ちながら、
利用者やドライバーの意見を参考にし
つつ、より利用しやすい仕組みを検討
していきたいと考えています。
議　員　太田地区および九合地区を
支援の対象地域に追加すべきと考えま
すが、所見を伺います。
地域振興部長　両地区の追加指定な
どの検討は、今後の事業検証の中で、併
せて実施していきたいと考えています。
議　員　徒歩以外の交通手段がない
人、また70歳以上という年齢制限につ
いても緩和が必要と考えますが、所見
を伺います。
地域振興部長　今後、さまざまな意見

高齢者支援について高齢者支援について

公明党　谷之木　勇作

が寄せられることが想定されますの
で、参考にしながら、交通手段や年齢
要件についても検討していきたいと考
えています。
議　員　高齢者買い物支援としての
お買い物クラブの利用要件の緩和に
ついて、市長の所見を伺います。
市　長　行政センター所長と利用者が
協議しながら、より良い内容に随時変更
していく必要があると考えます。利用者
にとって楽しい買い物となるような環境
づくりをしていきたいと考えています。

■その他の質問
・太田駅周辺土地区画整理事業について
・防犯対策について
・ヤングケアラーへの支援について

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての一般質問の様子をご覧いただけます。

本市の多文化共生社会の実現に本市の多文化共生社会の実現に
向けた取組について向けた取組について

志友会　長　正祐

議　員　（仮称）多文化共生センター
おおたの概要について伺います。
企画部長　本年11月下旬以降の開
設を予定しており、日本語教室をはじ
め、新規事業として、外国人児童生徒
を対象とした放課後学習支援事業や、
大人を対象とした、ごみや騒音、税な
ど、日本での生活に必要なルールを周
知するための「日本でのルール・マナー
セミナー」の実施を計画しています。
議　員　子どもたちを対象とした、日
本での生活ルールやマナーを学ぶ機
会の創出について、市長の所見を伺い
ます。
市　長　子どもたちに対して、日本の
マナーや道徳を教えていくのは非常に
いい取り組みだと思います。日本での
生活について学習する機会を設け、太
田市民であることを意識してもらうよう
な環境をつくっていきたいと考えます。
議　員　地域の区長のように外国人コ
ミュニティーリーダーを選出し、情報発
信を行うことについて所見を伺います。

市　長　国際課で外国語版の広報を
配布していますが、外国人コミュニ
ティーの中からリーダーを選出し、リー
ダーからみんなに渡るようなシステム
を構築することができれば、ごみの問
題や滞納の問題など、解決に向かって
進んでいくのではないかと考えます。
議　員　（仮称）多文化共生センター
おおたを交流イベントの拠点として活
用することについて、所見を伺います。
市　長　市民会館南側の芝生広場や
センターの周辺を活用することで、とて
も華やかなイベントになり、周辺の自治
体からも多くの人が集まると思います
ので、今年から計画していきたいと考
えます。

太田市体育施設の太田市体育施設の
長寿命化計画について長寿命化計画について

創政クラブ　川岸　靖隆

議　員　体育施設の個別施設計画の
概要について伺います。
文化スポーツ部長　既存施設の長寿
命化という視点から、体育施設の長期
的な方向性を定めたものです。
議　員　対象施設のうち、築30年を
超える施設について伺います。
文化スポーツ部長　市民体育館、武
道館、弓道場、新田武道館および藪塚
本町社会体育館の５施設があります。
議　員　築30年を超える施設のトイ
レには湿式トイレが多く、衛生面で課
題があると考えます。近年では衛生面
や臭いの面でも優れている乾式トイレ
への改修が増加していますが、今後の
改修計画について伺います。
文化スポーツ部長　建築物のトイレに
ついては、改修計画はなく、不具合が
発生した場合に適宜対応している状
況です。
議　員　体育施設は多様な市民活動
の場であり、災害時には避難所として
の役割を担うことから、市民が安全、安

心、快適に使用できる空間であるべき
と考えますが、体育施設の目指すべき
姿について所見を伺います。
文化スポーツ部長　今後は建築物だ
けでなく屋外施設も含めた見直しを進
め、施設の長寿命化を基本とし、快適
な利用環境の確保に努めていきたい
と考えます。

議　員　体育施設のトイレの改修につ
いて、市長の所見を伺います。
市　長　積極的に改修をしていきたい
と考えていますが、費用がかかることか
ら、利用者の多い施設から順次進めて
いきたいと考えます。
■その他の質問
・本市のシティプロモーションについて

認知症施策について認知症施策について

志友会　八長　孝之

議　員　ＭＣＩとは認知症予備軍とさ
れる軽度認知症を指す言葉ですが、認
知症との違いやＭＣＩ検査の内容につ
いて伺います。
健康医療部長　ＭＣＩは軽度認知障害
のことで、認知機能に若干の低下が
あっても日常生活や社会生活に大きな
支障がない状態とされています。ＭＣＩ
検査は血液によるスクリーニング検査
ですが、ＭＣＩの可能性を統計的に調
べるもので、診断を確定させる検査で
はないようです。
議　員　今後、市の健診の中で、ＭＣＩ
検査や認知機能検査に取り組んでい
くことについて所見を伺います。
健康医療部長　さまざまな機関で認
知症の診断方法や予防についての効
果検証が進められており、本市として
は、厚生労働省の指針に沿って適切に
対応していきたいと考えます。
議　員　認知症施策について、市長
の所見を伺います。
市　長　ふれあい相談員が１人暮ら

し高齢者の訪問を行う中で変化をとら
え、介護予防につながるようなアドバイ
スをしていく取り組みが非常に重要で
あると考えます。また、お買い物クラブ
事業は、人と人との触れ合いの中で健
康を維持することにもつながると思い
ますので、さまざまなツールを活用し
て、少しでも認知症を遅らせることが
必要だと考えます。
議　員　認知症の早期発見のため
に、検査費用の助成や検診などで積
極的に簡易検査を行うことについて、
所見を伺います。
市　長　どのような検査なのか確認を
しながら、研究していきたいと考えます。

■その他の質問
・運動公園周辺駐車場について
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　6月定例会では、6月14日から18日にかけて21人の議員が一般質問を行いました。紙面の都合により、1人1問の質問と答弁の要旨
を紹介します。
　なお、一般質問の模様は、太田市議会ホームページ「インターネット中継」からご覧いただくことができます。

移住・定住促進のための移住・定住促進のための
取り組みについて取り組みについて

本市の樹木・雑草の管理について本市の樹木・雑草の管理について
― 街路樹の管理について ―― 街路樹の管理について ―

認知症と向き合う認知症と向き合う
「幸齢社会」の実現について「幸齢社会」の実現について

創政クラブ　髙野　博善

市民ファーストの会　大川　敬道 立憲民主党　岩瀬　僚

議　員　本市に移住した場合の金銭
的なメリットについて伺います。
企画部長　東京圏からの移住者に
は、移住支援金制度を設けており、単
身で60万円、世帯で100万円、18歳
未満の人がいる場合は1人100万円
が3人まで加算され、最大で400万円
の支援を受けることができます。また令
和5年度からは、まちなか住宅取得支
援金制度を開始し、居住誘導区域に住
宅を取得した場合には、移住支援金の
他に10万円、18歳未満の人がいる場
合には、20万円が加算され、30万円
の支援金を受け取ることができます。
議　員　道の駅おおたや尾島庁舎か
らＪＲ籠原駅までの無料バスの運行
や、鉄道会社と協力して特急りょうもう
号を安く利用できる制度など、東京圏
への通勤をサポートする取り組みも有
効と考えますが、所見を伺います。
企画部長　現在、通勤補助制度はあ
りませんが、熊谷駅までの路線バスや
東武鉄道のりょうもう号を利用すること

議　員　エアリスホール前の道路、市
道1級42号線の過去5年間の倒木本
数と、街路樹による事故件数について
伺います。
行政事業部長　倒木本数は、令和元
年度から5年度までの5年間で13本で
した。また、事故件数は1件で、賠償金
額は14万9,661円でした。
議　員　大きく成長したケヤキの住民
への影響について伺います。
行政事業部長　3年度に陳情書が提
出され、伐採9本、基本剪

せんてい

定28本を実
施しました。その後、要望などはないこ
とから、現状では問題ないと考えます。
議　員　ケヤキが成長し、台風などに
よる倒木の危険性もあるかと思います
が、低木化の予定について伺います。
行政事業部長　倒木の危険性を減ら
すため、継続的に剪定やパトロールを
行っていきたいと考えます。
議　員　ケヤキ並木の歩道では、根
が張り出して歩きにくい状況になって
いますが、街路樹管理について所見を

議　員　認知症サポーターの役割と
課題について伺います。
健康医療部長　認知症になっても安
心して暮らせるまちづくりを目指し、認
知症を正しく理解し、本人とそのご家
族の応援者になっていただくもので
す。養成講座を受講することで認定さ
れるもので、昨年度は11回開催し、約
440人に受講いただきました。新規サ
ポーターを養成するとともに、サポー
ターが地域で活躍できるよう、さらなる
ステップアップにつなげることが課題と
なっています。
議　員　地域で暮らす認知症の人や
その家族の支援ニーズと認知症サ
ポーターの活動を結びつける、チーム
オレンジの取り組みが始まっています
が、本市におけるチームオレンジの立ち
上げについて所見を伺います。
健康医療部長　本市での実績はあり
ませんが、今後も新たなサポーターの
養成と、それに続くステップアップ講座
の開催を継続しながら、チームオレンジ

で、東京圏への通勤が可能であること
を積極的にＰＲしていきたいと考えま
す。また、議員より提案のあった籠原駅
へのバスの運行については、さらなる
移住の後押しになると考えますので、
今後研究していきたいと思います。
議　員　移住・定住者を増やすため
の取り組みについて、市長の所見を伺
います。
市　長　本市には、㈱ＳＵＢＡＲＵや関
連企業など就業しやすい環境があり、
転入超過を維持しています。行政として
は、ソフト事業をできるだけ多く提供す
ることで、太田市のイメージを高め、将
来的に本市の価値が若者たちにも認
知されるようにしていきたいと考えます。

伺います。
都市政策部長　危険箇所は関連部署
と協議しながら、補修などの対応をし
ていきたいと考えています。
議　員　歩道の悪化や倒木の危険性
があることから、街路樹の改善が必要
と考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　当時は景観の良いケヤキ並
木にしようと植樹されたものだと思いま
すが、大きく成長し支障が生じている
状況です。全てを伐採や伐根すること
は困難であり、人家の付近など危険な
場所から順次伐採や伐根を検討する
必要があると考えます。

■その他の質問
・市有施設の雑草の管理について

の立ち上げを目指していきたいと考え
ます。
議　員　チームオレンジの立ち上げに
ついて、市長の所見を伺います。
市　長　認知症高齢者を社会全体で
どのように支えていくのかは、非常に大
きな問題になっていくと思います。その
中で、認知症サポーターが力を発揮す
る時代を迎えると考えますが、現状で
は認知症サポーターの活動が知られ
ていないことから、今後認知症サポー
ターの役割や活動を顕在化させていく
ことが行政の役割であると思います。

■その他の質問
・無料学習支援による「教育格差」の
解消について

学校給食について学校給食について
― 給食時における黙食について ―― 給食時における黙食について ―

参政党　仁藤　すぐる

議　員　黙食を継続している学校が
何校あるか、また子どもたちの心身に
与える影響について伺います。
教育部長　現在、黙食を実施している
学校はありません。また、黙食により食
べることに集中することで時間的なゆ
とりができ、よくかんで味わって食べる
ことができていたと考えます。
議　員　依然として、給食中は話しに
くいと感じている児童生徒がいます。先
日、給食の様子を見学した際には、横
や後ろを向いて話す姿が見られ、私が
行ったアンケートでも、多くの子どもた
ちが班で給食を食べることを望んでい
ますが、対面式給食の推進について所
見を伺います。
教育部長　座席の配置は各学校によ
り異なりますが、給食時には会話でき
る環境になっていると考えます。
議　員　核家族化が進む中で、給食
の時間は非常に重要と考えますが、給
食に対する意見や感想の収集と給食運
営への反映について、所見を伺います。

教育部長　各学校で担任や栄養士が
児童生徒の思いをよく聴き、食に関す
る会話や交流が図れるよう、興味関心
を高める食育指導を行っていきたいと
考えます。

議　員　学校給食に子どもたちの意
見を積極的に取り入れることについ
て、教育長の所見を伺います。
教育長　限られた給食時間の中で、児
童生徒の発達段階に応じて、まずは給
食を味わい、しっかりと食べることが大切
だと考えます。子どもたちから意見が出
たときには、話をよく聴き、理解を得なが
ら進めるよう伝えていきたいと思います。
■その他の質問
・給食残渣

さ

に関する取り組みについて
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太田市国土強靱化地域計画の太田市国土強靱化地域計画の
推進について推進について

本市の公文書管理・情報公開制度及び本市の公文書管理・情報公開制度及び
行政の透明性の確保について行政の透明性の確保について

創政クラブ　高木　きよし 市民ファーストの会　神谷　大輔

議　員　太田西部幹線の進
しんちょく

捗状況を
伺います。
都市政策部長　太田西部幹線の北進
については、脇屋町の新田東部工業団
地の北から市道1級13号線までの区間
の用地買収に入る計画です。また、国道
354号線までの南進については、引き続
き県へ働きかけていきたいと考えます。
議　員　狭あい道路整備事業の進捗
状況について伺います。
都市政策部長　令和5年度の協議件
数は173件、寄附処理済件数は160
件、延長は3.5㎞です。これまでの実績
は、寄附総数2,047件、寄附総延長
56.4㎞となっております。
議　員　道路網の完成により、人と物
の安全で効率的な移動が可能となり、
災害時の安定した利用が期待されま
す。本市のさらなる発展には、大型運
搬車両が安全に渋滞なく運行できる
都市計画道路の整備が必要と考えま
すが、県への働きかけについて市長の
所見を伺います。

市　長　県への働きかけは絶えず
行っている状況です。渋滞緩和のため
の右折帯の整備や沢野地区の交通安
全対策、太田西部幹線の南進など、今
後も順序立てて強く要望していきたい
と考えます。
議　員　市道2級62号線は、旧尾島
町と旧新田町を直結させる重要な道路
です。緊急車両はもちろん、通勤や通学
で利用する人たちの利便性向上、地域
全体の道路利用者の安全確保につな
がるものであり、早期に整備を行う必要
があると考えますが、所見を伺います。
市　長　各地に地権者との交渉が難
航している道路がありますが、引き続き
努力していきたいと思います。

6月定例会　一般質問要旨6月定例会　一般質問要旨
2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての一般質問の様子をご覧いただけます。

議　員　プログラミング学校の現状に
ついて伺います。
企画部長　Ⅰ課程からⅢ課程まで、
最長３年にわたってプログラミングの
基礎から応用までを学んでいます。ま
た、長期で学ぶ課程のほか、約４カ月
間で学ぶ速習コース、夏休み期間に学
ぶスポット講座を用意しています。長期
コースの定員は、Ⅰ課程が火曜と金曜
にそれぞれ24人で計48人、Ⅱ・Ⅲ課
程がそれぞれ36人となっています。
議　員　多くの子どもたちに学びの機
会を提供するために、例えばⅠ課程は
新田地区のエアリスホールなどでも開
催することができれば、保護者の送迎
の負担が軽減され、受講者も増えると
考えますが、今後のプログラミング学
校の展開について伺います。
企画部長　できる限り受講生の拡大
は検討していきたいと思いますが、職
員体制や設備、講師確保の観点から、
現状は本庁舎以外での開設は難しい
と考えます。

プログラミング学校の現状とプログラミング学校の現状と
今後の展開について今後の展開について

太田クラブ　木村　浩明

議　員　プログラミング学校につい
て、芸術学校やスポーツ学校のように
単独のセクションとし、より多くのカリ
キュラムの展開や、受講生の受け入れ
ができるような組織拡大の検討につい
て、市長の所見を伺います。
市　長　議員の言われたような形に
なっていくことが望ましいと思います
が、費用のかかるセクションであり、ま
だ計画はありません。今後、独立した組
織としてやっていけるような体制づくり
について、子どもたちのためになること
であれば、十分検討していきたいと考
えます。
■その他の質問
・公園の屋外トイレの改修について

議　員　旧北茨城交流物産館の事
業用定期借地設定契約書を公正証書
化した趣旨について伺います。
産業環境部長　借地借家法第23条
第3項により、事業用定期借地権の設
定を行う場合には公正証書によること
が規定されているため、公正証書化し
たものです。
議　員　本契約書中に、中途解約にお
ける契約終了にあたり原状回復義務の
履行が規定されていますが、こちらが履
行されていない根拠について伺います。
産業環境部長　原状回復の義務につい
ては、公証人に確認をした上で、建物な
どの解体はせず現状のままとすることを
双方で合意し、事業用定期借地権設定
契約中途解約合意書を締結しています。
議　員　契約者と双方で合意し、公証
人に確認した上で合意書を交わすこと
で、後々疑義が生じることを防ぐことがで
き、行政の透明性向上にもつながると考
えます。一方で、旧北茨城交流物産館の
購入をめぐる折衝記録は存在せず、情報

公開や事業検証が困難となっており、行
政の透明性の確保に著しい支障が生じ
ると考えますが、市長の所見を伺います。
市　長　多くの場合、折衝記録という
のは存在していません。これから桐生
大学が本市に進出予定ですが、折衝
記録はありません。オープンハウスア
リーナ太田の建設も同様で、議会でさ
まざまな議論がされており、これが折
衝記録に勝るものだと思います。旧北
茨城交流物産館の場合にも、議会の
承認を得て、多文化交流の拠点とする
という結論に至っており、議会で存分
に議論することが大切だと考えます。

■その他の質問
・通学路交通安全プログラムについて

議　員　学校図書館図書整備等5か
年計画に基づく目標達成度について
伺います。
教育部長　図書整備の目安となる図書
標準数達成校は、小学校91.7％、中学
校75％です。新聞配備はすべての学校
で達成されており、平均で小学校1.97
紙、中学校2紙の配備となっています。
議　員　12学級以上の学校図書館に
は、司書教諭の配置が義務づけられてい
ますが、該当する学校数および該当しな
い学校への配置状況について伺います。
教育部長　配置義務のある学校は市内
41校中34校であり、配置義務のない7
校中2校にも司書教諭を配置しています。
議　員　児童生徒が親しみやすい環境
整備について、教育長の所見を伺います。
教育長　蔵書の刷新、授業での積極的
な活用、新たな情報の提供により、読書・
学習・情報という3つのセンターとしての
役割を活性化していきたいと考えます。
議　員　学校図書館の整備には、図
書購入費や新聞の複数配備など、予

第６次「学校図書館図書整備等第６次「学校図書館図書整備等
５か年計画」に基づく５か年計画」に基づく
学校図書館の整備について学校図書館の整備について

公明党　前田　純也

算措置を含めた拡充が必要と考えま
すが、市長の所見を伺います。
市　長　予算措置については、学校か
ら要望があれば100％に近いかたち
で応じていきたいと考えています。

議　員　学校図書館は子どもたちの
孤独や孤立感を和らげるための居場
所にもなり得ると考えますが、所見を伺
います。
市　長　相談場所や居場所としての
役割がありますので、職員が1人はい
られるように、すべての学校に会計年
度任用職員を配置しています。
■その他の質問
・孤独・孤立対策推進法の施行に伴う
課題並びに今後の取り組みについて

4　2024年（令和6年）8月15日号

http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3264
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3265
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3266
http://ota.gijiroku.com/voices/g07_Video_View.asp?SrchID=3267


スポーツ推進のまちづくりにスポーツ推進のまちづくりに
ついてついて

健康づくりについて健康づくりについて ゴミステーションについてゴミステーションについて

志友会　松川　翼

太田クラブ　白石　 と子 新時代　若林　卓実

議　員　本市のスポーツ壮行金の概
要について伺います。
文化スポーツ部長　平成19年度から
実施しており、市民のスポーツ活動に
おける活躍の支援を目的としています。
議　員　令和6年度の壮行金の予算
額と4年度から過去3年間の交付実績
について伺います。
文化スポーツ部長　6年度は文化ス
ポーツ財団において、800万円を予算
措置しています。交付実績は、4年度が
2,154人に対し705万9,000円、3年
度が1,615人に対し509万5,000
円、2年度は681人に対し173万
2,000円となっています。
議　員　スポーツ壮行金の対象とな
る大会について伺います。
文化スポーツ部長　主たる対象者
は、予選会を経て、または推薦により大
会に参加する選手や指導者で市内在
住、在学、在勤の者となっております。
主に日本スポーツ協会や同協会の加
盟団体などが主催または共催する大

議　員　若い世代の健康に関する課
題について、所見を伺います。
健康医療部長　若い世代は健診の種
類が少ないことに加え、健康への関心
が低く、健康意識を向上させるための
支援が必要と考えます。これを踏まえ、
今年度は新たな取り組みとして、20歳
以上の女性を対象に女性の健康セミ
ナーを開催します。また、今後も若い世
代を対象とした講演会などの普及啓
発事業や健診の充実を検討していき
たいと思います。
議　員　ＨＰＶワクチン接種について、
世界141カ国で公的接種の対象と
なっており、うち59カ国で男性も接種
対象としています。男女にワクチン接種
することで、感染拡大を防ぐことができ
ると言われていますが、本市における
定期接種の対象者と費用助成につい
て伺います。
健康医療部長　定期接種の対象者は
小学６年生から高校１年生相当年齢
の女性です。男性のワクチン接種は、

議　員　ゴミステーションのルール違
反に関する相談件数について伺います。
産業環境部長　昨年度のゴミステー
ションに関する相談件数は、市長への
手紙や地区からの相談など、記録に残
しているもので約60件ありました。その
うち、外国人が関係すると思われる相
談件数は約20件でした。ただし、日常
的に電話などでさまざまなご相談があ
りますので、それらを加えると、かなりの
件数になるものと思われます。

議　員　外国人へのごみ出し方法の
周知について伺います。
産業環境部長　家庭ごみの分別と出
し方のリーフレットを5カ国語で用意し
ており、転入手続きの際にお渡しする
ほか、ごみ分別アプリでの案内も行っ

会を対象としており、中体連の大会は
対象外としています。
議　員　今後の本市のスポーツ推進に
あたっては、家庭負担を軽減し、子どもた
ちが遠慮せずに高みを目指していけるよ
うな環境づくりが必要と考えますが、ス
ポーツ壮行金の増額や新たな制度の
創設について、市長の所見を伺います。
市　長　地域おこしを目的に全国大
会を開催している自治体もあり、遠方
での開催の場合、非常に経済的な負
担がかかると思いますので、難しい
テーマではありますが、一度検討した
いと考えます。

■その他の質問
・妊産婦の支援について

令和2年12月から、9歳以上への任意
接種が可能となりましたが、助成は
行っていません。
議　員　20周年記念事業として実施
される女性の健康セミナーの継続的な
実施について、市長の所見を伺います。
市　長　切れ目のない支援を実施す
るために、若い世代を対象とした勉強
会など、医師会と協力しながら継続し
て取り組んでいきたいと考えます。
議　員　男性のＨＰＶワクチン接種費
用の助成について、所見を伺います。
市　長　男性へのＨＰＶワクチンの定期
接種化については、国で検討されてお
り、動向を注視していきたいと考えます。

■その他の質問
・循環型社会の現状と取り組みにつ
いて

ています。
議　員　ゴミステーションへの監視カ
メラの設置について、所見を伺います。
産業環境部長　監視カメラの設置は、
利用者への注意喚起に一定の効果は
あるものの、プライバシーの保護や個
人情報の取り扱いなどさまざまな問題
がありますので、現段階での設置は考
えておりません。
議　員　言語の壁もあり、外国人のご
み出しルールに関する相談は今後増加
していくことが懸念されますが、ごみ出
しルールの周知などについて、市長の
所見を伺います。
市　長　外国人向けの市広報「太田
インフォルマ」など、さまざまな周知方
法がありますが、これからの共生社会
において、きれいにする社会の方が気
持ち良く暮らしていけるということが伝
わるような環境をつくっていきたいと考
えます。
■その他の質問
・災害対策について

本市の道路交通網の現状課題と本市の道路交通網の現状課題と
対策について対策について

弦音会　清水　梨花

議　員　本市には大規模な工場が点
在し、トラックが多く通行しています。交
差点や渋滞ポイント付近では交通事故
も発生しており、物流業界の「2024年
問題」の中、何か手を打つ必要がある
と考えますが、渋滞対策の内容につい
て伺います。
都市政策部長　太田管内渋滞対策協
議会にて県や警察と情報共有し、交差点
改良により、渋滞緩和に努めています。
議　員　道路全般に関する市民の要
望の把握の仕方と対応について伺い
ます。
都市政策部長　道路全般に関する要
望は、市民からの連絡や通報で把握し
ています。連絡手段としては、電話やメー
ル、来庁による面談、区長を通しての要
望書や陳情書の提出などがあります。
議　員　渋滞を理由に農道や道幅が狭
い通学路を通る車が増加していますが、
今後の具体的な対策について伺います。
市民生活部長　運転者だけでなく、道
路を使用する誰もが安心できる社会の

実現を目指し、啓発活動に取り組んで
います。今後も道路交通環境を整備して
いくとともに、関係部署と協議し、連携を
図りながら、交通ルール・マナーの遵守
徹底に努めていきたいと考えています。
議　員　本市の道路交通網、人とモノ
の輸送には大きな課題があり、抜本的
な改革が必要と考えます。宇都宮市で
開業したＬＲＴなど先進事例を参考に、
新たな輸送手段を研究すべきと考えま
すが、将来の道路交通・物流・輸送の
構想やモーダルシフトの考え方につい
て、市長の所見を伺います。
市　長　本市と宇都宮市では、道路
環境が異なるため、現段階では検討し
ていません。

　質問表題の右横にある２次元コードを読み取ると、それぞれの議員の一般質問の様子を全てご覧いただけます。
　また、定例会の正式な会議録は、各市立図書館、市議会ホームページ、議会事務局などで9月下旬からご覧いただくことができます。
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議　員　外国人に対する窓口業務に
おける課題について伺います。
市民生活部長　言葉の問題から意思
疎通が困難となっており、通訳を介す場
合も対応に時間がかかっています。ま
た、スマートフォンの翻訳アプリなどを使
用する場合もありますが、専門用語が
伝わりにくいといった課題があります。
議　員　今後の対策について所見を
伺います。
市民生活部長　窓口情報の多言語
化、やさしい日本語の使用、ＤＸ技術の
活用など、さまざまな視点で対策を検
討し、関係部署との連携を深めること
で、住民サービスの提供に努めていき
たいと思います。
議　員　話した内容を同時翻訳し、ア
クリル板に文字で映し出す機器など、
新たなコミュニケーションツールが開
発されていますが、外国人への窓口業
務に対する市長の所見を伺います。
市　長　非常に面白い提案ですが、
当面は通訳を中心に対応するととも

多文化共生のための環境整備に多文化共生のための環境整備に
ついてついて

創政クラブ　矢部　伸幸

に、窓口にタブレット端末を導入予定
であり、11カ国語に対応可能となりま
すので、各所に配備し活用していきた
いと考えます。また、議員提案の翻訳
機器が適した場所もあると思いますの
で、今後検討していきたいと思います。
議　員　多文化共生に向けた今後の
取り組みについて、所見を伺います。
市　長　子どもたちには多くの可能性
がありますので、それを引き出すような
環境をつくっていきたいと思います。言
語はもちろん、学習支援も併せて行うこ
とで、外国籍の子どもたちが将来なり
たい職業に就けるような準備を徹底し
てやっていきたいと考えています。

2次元コードを読み取ると、議員それぞれの全ての一般質問の様子をご覧いただけます。

奨学金の拡充等における若者支援奨学金の拡充等における若者支援
の充実についての充実について

公明党　星野　一広

議　員　本市で検討している新たな給
付型奨学金の考え方について伺います。
教育部長　国の支援対象となるのは
一部の世帯であり、貸与型奨学金で
は多くの人が返済に苦しんでいること
から、国の支援が届かない本市の子ど
もたちを給付型奨学金で支援したいと
考えています。
議　員　新たな給付型奨学金の内容
について伺います。
教育部長　給付額は月額5万円、人
数は約50人を想定しており、具体的な
内容は検討中です。
議　員　実施時期について伺います。
教育部長　令和７年４月からの実施を
目指しており、今後事業の詳細を詰
め、議会に提案したいと考えています。
議　員　県では、奨学金返還支援制
度により、従業員の奨学金返還を支援
する中小企業等に対する補助を実施し
ていますが、本市での導入について所
見を伺います。
産業環境部長　県の奨学金返還支援

制度や企業の奨学金代理返還制度の活
用を促進するための周知を図り、今後企
業からの要望の声が大きくなった場合に
は、支援を研究していきたいと考えます。

議　員　給付型奨学金にかける市長
の思いを伺います。
市　長　現在計画している年間60万
円、50人を対象とした給付型奨学金と
いうのは、全国でも最高レベルの制度
になると思います。行政改革と経費削減
を進めることで財源の確保に努め、奨
学金を継続的なものとし、子どもたちへ
の支援を手厚くしていきいと考えます。
■その他の質問
・多文化共生センターと外国人児童
生徒教育について

農業振興と耕作放棄地の再生に農業振興と耕作放棄地の再生に
ついてついて

日本共産党　水野　正己

議　員　本市は独自に耕作放棄地対
策を実施しており、農地の集積もされては
いますが、耕作放棄地は増加傾向です。
市長が言及してきた市独自の大型コンバ
イン購入補助だけではなく、他の機械購
入への補助や耕作放棄地を継続して再
生・活用できるような補助、物価高騰対
策などを、大規模農家だけではなく、兼業
農家なども対象として支援を拡大するこ
とが重要と考えますが、所見を伺います。
市　長　耕作放棄地の問題について
は、やはり大規模な農地を扱う認定農
業者に頼らざるを得ないと考えます。
現在認定農業者に対しては、耕作放
棄地の借り受けを条件に、農業用機械
などの購入に対し200万円を上限に
補助金を出していますが、さらなる規
模拡大を支援するために、大規模農業
者の農業用機器の購入に対して、1
千万円程度の新たな補助金の導入を
検討しています。また、景観保護の観点
から、耕作放棄地を花畑にする取り組
みも進めていきたいと考えています。農

政部でも前向きに取り組んでおり、予
算をつけ応援していきたいと思います。
議　員　市の支援・補助の拡大など
経済的インセンティブがあれば、農業
継続や新たな担い手の創出につなが
ると考えますが、所見を伺います。
市　長　緑町のように土地改良を行
い、耕作しやすい環境をつくることが必
要だと考えます。田んぼの形状を変え
て、貸借関係を整理しながら耕作放棄
地を減らすというのが一つの方法だと
思います。今後も農業に対しては関心
をもって、必要なところは手当てをして
いきたいと考えます。

■その他の質問
・農業振興と都市計画について

本市の今後の地域振興と各行政本市の今後の地域振興と各行政
センターの役割についてセンターの役割について
―各地区が抱える諸課題と市としての対応について――各地区が抱える諸課題と市としての対応について―

市民の会　尾内　謙一

議　員　各地区の問題は少子高齢化
や社会状況の変化により、深刻度が増
していると考えますが、所見を伺います。
地域振興部長　少子高齢化などの影
響により、急速に状況が変化しており、さ
まざまな課題が顕在化してきています。
今後は、地域の変化に対応していくため
に、潜在している諸課題の把握、情報の
収集と分析を行い、対応していく体制を
整えることが課題であると考えています。
議　員　今回の機構改革で地域振興
部が新設され、各行政センターに課長
が配置されました。市として地域の諸
課題に取り込む姿勢を明確に示した対
応だと思いますが、各行政センターの
役割の変化と効果について伺います。
地域振興部長　これまでの基本的な
業務に加え、市民に最も近い場所でさま
ざまな課題の解決に向け対応していくこ
とが中心的な目的であり、適切な地域
の状況把握に努めたいと考えています。
議　員　機構改革の狙いについて、
市長の所見を伺います。

市　長　高齢化社会の中で、今まで
別々の部署で所管していた区長や民
生委員、ふれあい相談員を地域の行
政センター所長のもとに集結すること
で、地域全体で高齢者を守る体制が
できたと考えます。

■その他の質問
・各行政センターへの職員配置につ
いて
・地域振興と財政方針について
・太田強戸スマートインターチェンジ
の周辺整備と周辺施設の活用について
・八王子山公園（北部運動公園）の今
後の整備と利活用について
・インターチェンジ隣接の市有地の
現状と今後の活用について
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一般質問要旨一般質問要旨
中心市街地の活性化と再開発事業中心市街地の活性化と再開発事業
についてについて

創政クラブ　大川　陽一

議　員　太田駅北口周辺の活性化と
ポケットパーク整備事業の進

しんちょく

捗状況に
ついて伺います。
都市政策部長　ポケットパークは6月
30日に開催される「キタグチタウンイ
ベントマルシェ」に合わせて利用開始
ができるよう工事を進めています。憩い
の場として、多くの市民や地域のイベン
トで使用していただきたいと考えます。
議　員　太田駅南口第3地区再開発
事業の概要について伺います。
都市政策部長　計画概要ですが、商
業テナントや駐車場のある4階建ての店
舗棟と、教育施設や体育館のある7階建
ての教育施設棟の建設となっています。
議　員　市道1級25号線南一番街通
りの再整備について伺います。
都市政策部長　メインの歩道には季
節の移ろいを感じられる植栽、景観に
配慮したベンチや街灯を整備し、中心
市街地にふさわしい、にぎわいのある
緑豊かな道路空間を創出していきたい
と考えます。

議　員　南口第3地区再開発事業と
南一番街道路の再整備は一体的に考
えるべきと考えますが、市長の所見を
伺います。
市　長　駅前から南一番街、保健セン
ターまでの通りについて、一体的に考
える必要があると思います。駅を降りて
南を見た時に、まちが大きく変わったと
いう印象を与えたいと考えています。市
税収入が順調に上向いている状況で
あり、中心地から太田のまちを大きく変
えることで、市民が誇りを持てるように
していきたいと思います。

■その他の質問
・本市のシンボル金山と大光院の今
後について

全国市議会議長会表彰

山田　隆史　議員（在職25年）

町田　正行　議員（在職20年）

水野　正己　議員（在職20年）

特別表彰

　5月22日に開催された第100回全国市議会議長会
定期総会において、長年にわたり議会制度の高揚、
地域振興および住民福祉の向上に寄与し、功績のあっ
た議員に対して表彰状の授与がありました。 

■太田市市税条例の一部改正につい
て
説明　地方税法等の一部を改正する法
律が本年３月３０日に公布されたことに
伴い、固定資産税に係る部分について
所要の改正を行うものです。
問 参酌基準を特例率とする根拠につ
いて伺います。
答 条例で特例率を定める場合には十
分に参酌すべき基準として参酌基準が
提示されています。地域の実情により特
例率を定めることも可能ですが、本市に
おいては独自の特例率を定める特段の
事由もないことから、上位法に従い、参
酌基準を採用しています。
審査結果　原案可決

■太田市都市計画税条例の一部改正
について
説明　固定資産税と同様に、都市計画
税について、上位法の改正に伴う所要の
改正を行うものです。
問 固定資産税では特例率を定めてい
た「バイオマス発電設備」が都市計画税
においては定められていないことについ
て伺います。
答 バイオマス発電設備の特例は上位
法である地方税法で固定資産税のみに
限って定められています。バイオマス発電
設備については規模も大きく、また、周辺
環境への配慮なども必要となります。山
間部など市街化区域外での事業が想定
されていることから、都市計画税につい
ては特例率の適用が想定されておらず、
都市部での事業となる滞在快適性等向
上事業に関する設備のみが特例率の適
用となります。
審査結果　原案可決

■群馬県後期高齢者医療広域連合の
規約変更に関する協議について
説明　行政手続における特定の個人を
識別するための番号の利用等に関する
法律の改正により、被保険者証が廃止さ
れ、事務処理に変更が生じることから、群
馬県後期高齢者医療広域連合の規約
を変更するものです。
問 被保険者証廃止後の医療機関にお
ける受診方法について伺います。
答 被保険者証の記載内容に変更がな
い場合は、有効期限まで従前の保険証
を使用することができます。マイナンバー
カードをお持ちでない人は、資格確認書
を交付することで、従前通り医療機関の
診察が受けられます。

総務企画委員会

健康福祉委員会

　本会議で各常任委員会に付託された議案の審査結果について、定例会最
終日に行われた委員長報告から要旨を抜粋してお知らせします。

委員会では 委員会では 次の議案を審査しました次の議案を審査しました

問 制度変更に伴う市民への周知につ
いて伺います。
答 新規加入者に対し保険証の交付に
併せ、お知らせ文を同封するほか、市や
群馬県後期高齢者医療広域連合のホー
ムページでマイナ保険証の移行につい
て周知しています。今後は、広報おおたで
の特集号の掲載や年次更新者への保
険証の交付に併せ、周知を図っていきた
いと考えます。
問 マイナ保険証を利用するメリットにつ
いて伺います。
答 過去に処方された薬剤の情報や特
定健診の結果が確認できるようになり、
体の状態や他の病気の治療に役立てら
れること、高額療養費制度における限度
額適用認定証の提出が不要になること、
現行の保険証と比較して医療費が２０円
減額されるなど、自己負担額が節約でき
ることがメリットとして挙げられます。
審査結果　原案可決

■太田市家庭的保育事業等の設備及
び運営に関する基準を定める条例の一
部改正について
説明　家庭的保育事業等の設備及び
運営に関する基準の一部を改正する内
閣府令に伴い、保育士、保育従事者の配
置基準の見直しを行うものであります。 
なお、見直し対象となる保育施設の職員
状況については、すべての園で、改正後
の基準に見合う職員を確保しているとの
ことです。
問 基準の一部改正に係る内閣府令の
施行日から本条例改正の施行日までの
空白期間の取り扱いについて伺います。
答 内閣府令の施行日から１年間は条
例改正の猶予が経過措置として定めら
れており、条例改正の施行日までは改正
後の基準を条例で定めたものとみなされ
るため、空白期間が生じることはありませ
ん。
問 人員配置の改善に対する新たな加
算への考え方と市の負担および予算措
置の状況について伺います。
答 満４歳児以上については人員配置
を改善することによる新たな加算措置が
設けられており、本市においては、最大で
３，４００万円程度の財政負担増を想定し
ています。現状、当初予算において計上し
ていませんが、予算措置が必要となった
場合には補正予算により対応する予定
です。
審査結果　原案可決
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議案議案のの審議結果審議結果ををおお知知らせしますらせします6月定例会の6月定例会の

番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

報告第1号 令和５年度太田市一般会計継続費繰越計算書について - 報告 -
報告第2号 令和５年度太田市一般会計繰越明許費繰越計算書について - 報告 -

報告第3号 令和５年度太田市八王子山墓園特別会計繰越明許費繰越計算
書について - 報告 -

報告第4号 令和５年度太田市下水道事業等会計予算の繰越しについて - 報告 -
議案第56号 令和６年度太田市一般会計補正予算（第２号）について 省略 可決 賛成全員

議案第57号 群馬県後期高齢者医療広域連合の規約変更に関する協議につ
いて 健康福祉 可決 賛成多数

議案第58号 太田市市税条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数
議案第59号 太田市都市計画税条例の一部改正について 総務企画 可決 賛成多数

議案第60号 太田市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める
条例の一部改正について 健康福祉 可決 賛成全員

議案第61号 財産の取得について（中型バス） 省略 可決 賛成全員

番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議案第62号 財産の取得について（災害対応特殊水槽付消防ポンプ自動車
Ⅱ型） 省略 可決 賛成全員

議案第63号 財産の取得について（消防ポンプ自動車ＣＤ－Ⅰ型） 省略 可決 賛成全員
議案第64号 財産の取得について（災害対応特殊救急自動車） 省略 可決 賛成全員
議案第65号 財産の取得について（車両運用端末装置一式） 省略 可決 賛成全員
議案第66号 財産の取得について（給食室調理機器一式） 省略 可決 賛成全員
議案第67号 八王子山公園墓地第４期造成工事請負契約締結について 省略 可決 賛成全員
議案第68号 太田市弓道場建設工事請負契約締結について 省略 可決 賛成全員

《請願》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

請願第9号 牛沢町新田（頼母子）地区水害対策に関することについて 災害対策 趣旨採択 賛成全員

《陳情》
番　号 件　　　　　　　名

陳情第6号 対外的情報省と横田基地について意見書提出に関することについて
※ 「付託先」欄において「省略」とあるのは、本会議において委員会付託の省略が行われたことを示し

ます。

　5月14日に開催された臨時会では、まず議長および副議長の選挙を行い、第19代議長に高田靖議員、第21代副議長に高橋
えみ議員が当選しました。
　その後、議会運営委員会、4つの常任委員会および2つの特別委員会の委員を選出し、それぞれ正副委員長を互選しました。さ
らに、一部事務組合議会議員などの選挙を行い、議会構成を決定しました。
　また、市長から提出された「太田市監査委員選任の同意について」など16議案について同意または承認しました。

議案議案のの審議結果審議結果ををおお知知らせしますらせします5月臨時会の5月臨時会の
《市長提出議案》
番　号 件　　　　　　　名 付託先 審議結果 採決結果

議案第45号 太田市監査委員選任の同意について 省略 同意 賛成全員

議案第 46号 令和５年度太田市一般会計補正予算（第 10 号）についての専決
処分について 省略 承認 賛成全員

議案第 47号 令和５年度太田市国民健康保険特別会計補正予算（第３号）
についての専決処分について 省略 承認 賛成全員

議案第 48号 令和５年度太田市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２
号）についての専決処分について 省略 承認 賛成全員

議案第 49号 令和５年度太田市八王子山墓園特別会計補正予算（第２号）
についての専決処分について 省略 承認 賛成全員

議案第 50号 令和５年度太田市介護保険特別会計補正予算（第４号）につ
いての専決処分について 省略 承認 賛成全員

議案第 51号 令和５年度太田市太陽光発電事業特別会計補正予算（第２号）
についての専決処分について 省略 承認 賛成全員

議案第 52号 太田市市税条例の一部を改正する条例についての専決処
分について 省略 承認 賛成全員

議案第 53号 太田市都市計画税条例の一部を改正する条例についての専決
処分について 省略 承認 賛成全員

議案第 54号
太田市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に
関する基準を定める条例の一部を改正する条例についての専
決処分について

省略 承認 賛成全員

議案第 55号 太田市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について
の専決処分について 省略 承認 賛成多数

５月臨時会

太田市議会常任委員会等委員一覧表
議長　高田　靖　　副議長　高橋　えみ　　監査委員　久保田　俊　　　

◎委員長　◯副委員長
※委員名欄の委員につきましては、議席番号の昇順で記載してあります。

（令和６年５月14日選任）
委員会名 委　員　名

議会運営委員会
◎ 渡辺謙一郎 ◯ 前田　純也

八長　孝之 高木  きよし 大川　敬道 松浦　武志
町田　正行 大川　陽一

総務企画委員会
◎ 高木  きよし ◯ 谷之木勇作

岩瀬　　僚 神谷　大輔 八長　孝之 渡辺謙一郎
高田　　靖 白石  さと子

市民文教委員会
◎ 前田　純也 ◯ 髙野　博善

山水 めぐみ 仁藤  すぐる 松川　　翼 尾内　謙一
山田　隆史 大川　陽一

健康福祉委員会
◎ 矢部　伸幸 ◯ 青木　雅浩

若林　卓実 大川　敬道 高橋　えみ 長　　正祐
町田　正行

都市産業委員会
◎ 木村　浩明 ◯ 川岸　靖隆

清水　梨花 水野　正己 星野　一広 松浦　武志
久保田　俊

議会改革
推進特別委員会

◎ 長　　正祐 ◯ 山水 めぐみ
谷之木勇作 青木　雅浩 髙野　博善 木村　浩明
渡辺謙一郎 矢部　伸幸

災害対策調査
特別委員会

◎ 白石 さと子 ◯ 川岸　靖隆
神谷　大輔 松川　　翼 八長　孝之 高木  きよし
星野　一広 町田　正行

会　　名 氏　　　　名
市 民 の 会 尾内　謙一
日本共産党 水野　正己
弦　音　会 清水　梨花
参　政　党 仁藤  すぐる
立憲民主党 岩瀬　　僚
新　時　代 若林　卓実

会派・会名簿
会派名 氏　　　　名
創政クラブ
（7名）

◯ 大川　陽一 川岸　靖隆 髙野　博善
高木  きよし 高田　　靖 矢部　伸幸
久保田　俊

太田クラブ
（5名）

◯ 白石  さと子 木村　浩明 渡辺謙一郎
山田　隆史 町田　正行

志　友　会
（5名）

◯ 松浦　武志 青木　雅浩 松川　　翼
八長　孝之 長　　正祐

公　明　党
（4名）

◯ 星野　一広 谷之木勇作 前田　純也
高橋　えみ

市民ファーストの会
（3名） ◯ 大川　敬道 山水 めぐみ 神谷　大輔

（令和6年5月14日現在）

◯印は代表者

一部事務組合・審議会委員一覧表

名　　称 氏　　　　名
太田市外三町広域
清掃組合議会

高田　　靖 谷之木勇作 神谷　大輔
松川　　翼 町田　正行 矢部　伸幸

群馬県後期高齢者医療
広域連合議会 高田　　靖

太田市都市計画審議会 高田　　靖 前田　純也 木村　浩明
高木  きよし 矢部　伸幸

太田市土地開発公社 理事 高田　　靖 前田　純也 木村　浩明
高木  きよし 矢部　伸幸

監事 大川　陽一
群馬東部水道企業団議会 高田　　靖 山田　隆史 大川　陽一

（令和6年5月14日選任）

《市長提出議案》
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